

San José

# La Campana de Cubujuquí

AÑO IX

Heredia, Junio de 1955

Núm. 100

## El Licdo. don Manuel Aguilar Chacón, Cuarto Jefe del Estado de Costa Rica, tomó posesión de su cargo en la Ciudad de Heredia

Escribe: Carlos Meléndez Ch.

El comienzo de una nueva administración ha sido siempre de interés, atención y objeto de grandes esperanzas para muchas gentes. Esto mismo ocurrió en el año de 1837 al saberse que el Licenciado don Manuel Aguilar había resultado electo para ocupar la Jefatura del Estado de Costa Rica. El país acaba de pasar por una época crítica durante la administración Carrillo, en la que tuvo verificativo la denominada "Guerra de la Liga". La lucha que se planteó en 1835 había sido más que nada provocada por el localismo, estimulado enormemente por la llamada ley de Ambulancia. Esta ley establecía que durante el período de cuatro años las Supremas Autoridades del Estado debían residir en las ciudades de Alajuela, Heredia, Cartago y San José. Como epílogo de la campaña bélica civil, surgió una ley en la que se escogió al Murciélago (hoy San Juan de Tibás), como sede de las Supremas Autoridades, señalándose eso sí que mientras se edificaban las construcciones necesarias, tanto la Asamblea como el Consejo Representativo residirían en Heredia, mientras que el Ejecutivo y la Corte Superior de Justicia se trasladarían de Alajuela a San José.

Estando así las cosas, el Licenciado Aguilar, Jefe electo, debía por lo consiguiente prepararse para tomar posesión de su cargo ante la Asamblea, reunida en Heredia.

El día señalado para tal acontecimiento fué el lunes 17 de abril de 1837, ocasión en que todo el vecindario de la ciudad se mostró ansioso de presenciar la ceremonia que allí había de tener lugar.

Desde el día anterior se notó un movimiento mayor que el habitual y multitud de curiosos recorrían las empedradas

calles de la ciudad, unos, tratando de conocer a los personajes más destacados del mundo político en aquellos días y otros, ansiosos de conocer los pormenores de la ceremonia que se avecinaba. En las casas de los principales vecinos había enorme actividad debido a que por carecer la población de hoteles, era costumbre el brindar alojamiento a los visitantes tan distinguidos como los que en aquella oportunidad tenían en el poblado.

Pocas veces las campanas de la iglesia parroquial de Heredia han sonado tan solemnes y alegres como aquella mañana en la que llamó a los fieles a misa de ocho. Muchos católicos acudieron aquel día, lunes un poco más temprano de lo acostumbrado, para ubicarse en posiciones mejores para poder ver de cerca a los principales asistentes a la Misa Solemne que había organizado para aquella oportunidad el cura del lugar.

Los fieles lucían en ese día sus mejores trajes y la misa estuvo más concurrida que la del día anterior, a pesar de haber sido domingo.

En el conjunto de asistentes a la ceremonia religiosa se distinguían por sus trajes negros y levita larga, a muchos de los miembros de la Asamblea, sentados en sitio preferente. Entre ellos se destacaban los ciudadanos don José Julián Blanco, presidente de la Cámara, y los señores don Félix Sancho y don Juan B. Bónilla, secretario de dicho cuerpo. Objeto de una mayor atención por parte de las gentes lo fué el Licenciado Aguilar, hombre de mediana estatura, con peso proporcionado a su tamaño, de unos cuarenta años de edad. En voz baja algunos feligreses trataban de informarse para identificarle, pues no le conocían, mientras que él, sabedor de la atención e interés de que era objeto, actuaba con ma-

vimientos plenamente conscientes, mostrándose allí muy dueño de sí mismo.

Después de la misa la gente se reunió en la plaza y en la calle adyacente al sur, en espera de que tuviera lugar la más interesante parte de las ceremonias de ese día.

El salón de sesiones de la Asamblea, ubicado en donde hoy se encuentran los dos teatros del Sr. Cordero, estaba arreglado con sobriedad y en sus paredes de adobes se veía la huella indudable de una reciente mano de cal y los pisos de la misma mostraban el esfuerzo realizado por los encargados del aseó.

A las diez de la mañana todo estaba listo para la ceremonia. Los miembros de todas las Corporaciones, las Autoridades Eclesiásticas, Civiles y Militares y de Hacienda se encontraban presentes, después de haber desfilado hacia dicho edificio acompañando al ciudadano Joaquín Mora, encargado de la Jefatura del Estado provisionalmente, por haber expirado el término de la administración Carrillo. El último en entrar fué el Licenciado Aguilar, escoltado por se lecto número de individuos.

Tuvo luego lugar la ceremonia oficial de entrega del poder realizada por Mora. Aguilar se juramentó ante la Asamblea y expresó en un discurso su anhelo de servir a la Patria desde tan alto cargo. Efectuados estos acontecimientos tuvo lugar en el exterior del edificio una triple descarga ejecutada por los soldados de infantería y que sirvieron para comunicar a las gentes de la ciudad la buena nueva. Minutos después tenía lugar en la plaza principal, hoy parque central, una salva real de artillería, con el mismo propósito que la ejecutada por la infantería.

Con todo ceremonial se efectuó más tarde la salida del nuevo jefe y distinguidos acompañantes hacia el templo parroquial. En el corto trayecto recorrido, la escolta lució sus conocimientos militares, conduciendo y protegiendo a la vez a los connotados ciudadanos, del grupo numeroso de gentes que se localizaba en las calles y aceras. Ese día se cantó en la iglesia un solemne Te-Deum, y el orador sagrado no pudo menos que repetir que dicha ocasión era una evidencia de que el pueblo, después de lucha fratricida, podía regenerarse en su libertad, consolidando su tranquilidad, paz y reposo, y mostrando a las demás naciones el testimonio inequívoco del buen sentido en que se encontraban todos los habitantes.

Al momento del Te-Deum hubo nuevas descargas de artillería e infantería en la plaza, que contribuyeron a dejar honda impresión entre las gentes, grandes y chicas, de la ciudad.

Por tres días hubo en los principales centros de población de todo el país grandes luminarias, acompañadas de grandes diversiones que tendían a ensanchar el celo, patriotismo e interés con que cada costarricense debe contribuir a la felicidad de su patrio suelo.

Frescos estaban en la memoria de todos, estos acontecimientos, cuando el Licenciado Aguilar cayó derrocado el día 27 de mayo de 1838, asumiendo el cargo don Braulio Carrillo.

Hemos hecho destacar el lugar en donde se encuentran los teatros Astral y Century es un sitio en donde tuvo verificativo un importante hecho histórico. En verdad allí han ocurrido diversos acontecimientos especiales que estimamos oportuno mencionar ahora.

Cuando se proyectó construir el teatro Astral muchas gentes dijeron que la obra no iba a ser concluida debido a que pesaba sobre el lugar una especie de sombra "porque allí se había dado misa". Argumentaban aún más, fundamentándose en la circunstancia de que anteriormente se había pretendido construir allí un teatro, y una de sus paredes se había derruido antes de concluirse la obra; otros recordaban que hacía pocos años, cuando la campaña presidencial de don Octavio Beeche, había éste reunido a sus partidarios en el lote ese, y no sólo se había hundido la tarima de los cradores sino que se vino un torrencial aguacero que disolvió la reunión.

Todo era culpa de la "misa" que allí se había efectuado. Pero ahora nos preguntamos: es cierto que allí se ofició misa? Cuando ocurrió?

Pasada la primera mitad del siglo XIX el cuartel y la cárcel de Heredia estaban ubicados en la "casa grande" o sea en el sitio propiedad hoy del señor Cordero. La Municipalidad de 1862 ordenó que en la ermita de la Cárcel, encomendada al patriarca "San José", debía de celebrarse una misa todos los días festivos, en favor de los reos allí encarcelados. De ello habla el acta de 1º de julio de 1864, celebrada por la Municipalidad de Heredia.

El cuartel de Heredia, ubicado en el sitio conocido, fué tomado el día 17 de abril de 1870 por don Joaquín Gutiérrez, militar de carrera de la familia del General don Tomás Guardia Gutiérrez. Es sabido que en esa fecha logró Guardia burlar a los guardianes del cuartel de Artillería de San José, e iniciar en esa forma el golpe contra don Jesús Jiménez, que determinó cien días más tarde que este militar, de sangre hereditaria, asumiera la presidencia de la República. Cuenta la tradición que los familiares de Joaquín Gutiérrez pudieron presenciar el asalto al cuartel de Heredia desde el patio de la casa que construyera don Cayetano Gutiérrez, progenitor de todos ellos, y que estaba situada en toda la propiedad del señor Zamora, en donde está inclusive ubicada hoy la cantina La Floresta.

Guardia trasladó el cuartel al viejo edificio del Cabildo, hoy sitio del Play-Ground, en donde pretendió construir Fardique Gutiérrez cuatro torreones, uno de los cuales es el fortín tan conocido de todos.

El local deshabitado del cuartel fué ocupado por el Maestro Joaquín González, en donde impartió lecciones, sin preocuparse de que puerta de por medio estaban los presos de la cárcel de la ciudad. No pensaban aquellos viejos maestros en que ejemplo tan nocivo para los jóvenes podría trastornar su carácter y conducta. En fin, eran otros tiempos, otros conceptos; distintas prácticas.

Creemos haber dejado señalado así, un interesante aspecto del pasado de la ciudad, vinculándolo con un sitio de importantes acontecimientos olvidados ya por el transcurso de los años y por la renovación del elemento humano que va sucediéndose en la población.

Heredia, noviembre 8, 1954

## EL ERROR ES HUMANO...

Pedimos disculpa a los señores directores de la CAMPANA DE CUBUJUQUI porque en la edición anterior lamentablemente olvidamos cambiar los números a que correspondía esa edición.

Rozamos a los lectores, tomar nota de que la numeración de la edición anterior es así: Nos. 97-98-99. En el ejercicio de las Artes Gráficas, don Miguel, los errores llevan como designio más fícticio hablar hasta que están impresos. — LA IMPRENTA.

# Informe de Tesorería de la "Asociación Ala"- Año 1954

## Cuenta de "La Campana de Cubujuquí"

Ingresos	Debe	Haber
Saldo del año anterior		2154.40
Contribuciones mensuales ordinarias		287.50
" " ocasionales de particulares		421.50
<b>Egresos</b>		
Publicación de cuatro números del periódico	1170.00	
Clisés y fotograbados	97.00	
Fletes	2.75	
Comisiones por cobro cuotas mensuales	28.75	
Aguinaldo a los mensajeros del correo	45.00	
Saldo para el año 1955	1519.90	
<b>Sumas Iguales</b>	<b>2863.40</b>	<b>2863.40</b>

## Homenaje al Prof. Dn. Luis Dobles Segreda.

Total de contribuciones, según detalle, Anexo N° 1	150.00	
<b>Egresos:</b> Medalla de oro		75.00
Programas		65.00
Saldo ingresado en la cuenta de Fondos Comunes de la Asociación		10.00
<b>Sumas Iguales</b>	<b>150.00</b>	<b>150.00</b>

## Homenaje al Prof. Dn. José Dávila Solera

<b>Ingresos</b>		
Total de Contribuciones, según detalle, Anexo N° 2	840.00	
Déficit suplido de la Cta. de Fondos Comunes		0.90

<b>Egresos</b>		
Valor del obsequio hecho al Prof. Dávila		700.00
Gastos del homenaje: Repostería		60.90
Ponche		60.00
Pergamino		20.00
<b>Sumas Iguales</b>	<b>840.90</b>	<b>840.90</b>

## Cuenta de la Fiesta de Navidad de los niños pobres.

<b>Ingresos</b>		
Saldo remanente del año 1953	236.80	
Intereses del Bono N° 480, Serie B	6.00	
Contribuciones de particulares (Anexo N° 3)	665.00	
<b>Egresos</b>		
Gastos de la Fiesta (Anexo N° 4)		524.15
Saldo para el año 1955		383.65
<b>Sumas Iguales</b>	<b>907.80</b>	<b>907.80</b>

## Cuenta de Fondos Comunes

<b>Ingresos</b>		
Saldo del año anterior	97.85	
Sobranje del homenaje a Dn. Luis Dobles	10.00	
<b>Egresos:</b> Déficit del homenaje a Dn. José Dávila		0.90
Saldo para el año de 1955		106.95
<b>Sumas Iguales</b>	<b>107.85</b>	<b>107.85</b>

Samuel Sáenz  
Tesorero de Ala

## Anexos al informe de Tesorería

### Anexo N° 1.— Detalle de Contribuyentes para el homenaje al Prof. Dobles

Lics. Juan Rafael Arias T., Bernardo Benavides, Rafael Benavides, Víctor Ml. Elizondo, Carlos Elizondo, Prof. Miguel Palomares, Dn. Fabio Quesada, Lic. Miguel A. Sáenz, Sres. Marco A. Sáenz, Samuel Sáenz, Prof. Marco Tulio Salazar, Lics. Fernando Trejos, Alfredo Vargas, Eladio Vargas, Dn. Eustaquio Villalón.— Total $\$$ 1500 <sup>00</sup> Cuota $\$$ 10.00.		
--	--	--

### Anexo N° 2.— Detalle de Contribuyentes para el homenaje al Prof. Dávila

Lic. Alfredo González F.	$\$$ 250.00	Vienen $\$$ 740.00
" Ernesto González F.	100.00	Dn. Javier Cordero, Lics. Antonio Cordero, Víctor Ml. Elizondo, Marco Tulio Fonseca, Rubén Miranda, Dn. Carlos Ml. Pacheco, Dn. Juan Rodríguez, Lic. Fernando Trejos,
Dr. Oscar Pacheco	75.00	$\$$ 10.00 c/u
Dr. Angel Chacón Ch., Lics. Antonio Gutiérrez y Sra., Antonio Picado, Prof. Miguel Polamares, Dn. Ernesto Sáenz $\$$ 50.00		80.00
c/u	250.00	Prof. Marco Tulio Salazar, Miguel A. Sáenz, Sres. Marco A. Sáenz,
Lic. José Cordero Z.	25.00	Victor Jara B.
" Juan Rafael Arias T.	20.00	$\$$ 5.00 c/u
Dn. Samuel Sáenz	20.00	20.00
Pasan	740.00	Total 840.00

### Anexo N° 3.— Detalle de Contribuyentes para la Fiesta de Navidad de los niños pobres

Sucesión Sánchez	$\$$ 250.00
Lic. Alfredo González F.	100.00
" Juan Rafael Arias T.	100.00
" Bernardo Benavides Z.	50.00
Prof. Miguel Palomares y Sra.	30.00
Dn. Bolívar Carmona	25.00
" Ernesto Sáenz	25.00
" Samuel Sáenz	25.00
Dña. Claudia Sánchez de Pacheco	20.00
Dn. Rafael Lobo	20.00
Dña. Edda de Bernini	10.00
Dn. Rubén González	10.00

Total electivo 665.00

### Anexo N° 4.— Detalle de Gastos de la Fiesta de Navidad, 1954

Almacén La Central (Comprob. 1), pulseras y chicharras	$\$$ 49.00
" El Tencén (Comprob. 2), Jackses	72.00
Panadería Acaña (Comprob. 3), Confitas	18.00
Ritasa Limitada (Comprob. 4), juguetes varios	215.00
Luis Jiménez (Comprob. 5)	163.15
Transportes y gastos varios, (Comprob. 6)	12.00
<b>Total de Gastos</b>	<b>529.15</b>

Samuel Sáenz  
Tesorero de Ala

# EL PADRE BADILLA

Al amanecer el siglo XX fungía de Cura y Vicario de Heredia el Presbítero Doctor José Badilla Carmona, oriundo de Aserri. Se le trasladó a San José, como Canónigo, en junio de 1901. En Heredia permaneció muy cerca de cinco años. Me tocó acompañarlo en su viaje de despedida. Yo, también, me alejaba entristecido para radicarme en San José, y vi que el Padre lloraba a lágrima viva. El se consideraba ya herediano. Es sabido que el "Mal de Patria" afecta a los heredianos con más virulencias que a los de otras provincias, lo que significa mucho para nuestra querida ciudad natal.

El Padre estudió y fué consagrado en Roma. Fué un "palo de Cura", en el sentido social y aún físico de esa expresión, porque era alto, delgado, y huesudo. Se le consideraba sabio, y yo figuré en el coro de los que le atribuían esa y otras alabanzas. Heredia le nombró su representante en el Congreso, precisamente en aquellos días en que se nombraba Diputados a los más dignos. No era orador notable, pero sí se explicaba muy claramente. Como Catequista no tenía igual. El me enseñó la Doctrina Cristiana, que jamás he podido olvidar a pesar de mis esfuerzos para hacerlo. Hoy día reconozco deber al Padre lo que realmente me importa saber, y le estoy agradecido. Con todo, nunca he llegado a comprender lo que me enseñó el Padre. Digo "comprender" en el sentido exacto del vocablo. Récuere que una vez nos enseñó que si alguien nos preguntara por qué razón Dios es perfecto, debíamos responder: "Dios es perfecto por la necesidad misma de su Ser". Eso no lo he olvidado; pero aún estoy tan ignorante como el día en que lo aprendí. En materia de religión nada se explica sino por Fe, la cual nos da el convencimiento de que el mundo fué hecho, y se conserva, por el poder de Dios. Los Teólogos, se empeñan en explicar las cosas; pero entre más lo hacen, más se encierran ellas. A todos les pondría yo en frente al Padre Vilchez (q.d.D.G.), quien solía repetir: "Del techo para arriba nadie sabe nada".

Entre las muchas cosas magníficas que hizo el Padre Badilla en su larga vida está la educación que hizo dar a su sobrino Sergio Fallas Badilla, a quien mandó a estudiar a Bélgica, y llegó a ser Médico eminente, que honró a su patria y a su tío; y que fué un verdadero Apóstol en el ejercicio de su profesión. Puntarenas fué la que se aprovechó —en alto grado— de aquel hombre magnífico, fallecido no hace mucho.

Tocó al Doctor Badilla celebrar en Heredia la gran fiesta de fin de Siglo que el Santo Padre ordenó se hiciera en todo el mundo católico. Les heredianos nada dejaron por hacer, y, como dato curioso, daré el de que 745 personas hicieron la peregrinación al Santuario de Lourdes; y que en Barba hubo 2861 peregrinos. Fué una peregrinación "espiritual", que ingeniosamente se ideó para suplir la efectiva, que si hicieron millares de católicos de todas partes del Globo. Los peregrinos espirituales sencillamente oraban a la Salud del Santo Padre, y daban una limosna que luego fué enviada a Roma. Costa Rica envió por allí de cuatro mil dollars.

El Señor Obispo ordenó que se celebraran Conferencias del Clero sobre los Esplendores de la Fe. Tocó al Doctor Badilla desarrollar el tema de los Milagros, y lo hizo magistralmente. Escogió como base el texto evangélico: "En verdad, en verdad os digo: el que en mí cree, él también hará las obras que yo hago; y mayores que éstas hará, porque

yo voy al Padre". Hizo una relación histórica de los milagros hechos por los Santos, durante su vida terrena, desde la época de los Hechos hasta nuestros días, e hizo ver como muchos milagros de los Santos excedieron en grandeza a los que el Evangelio relata que hizo el Señor Jesús. Entre los muchos párrafos elocuentísimos de su Conferencia, deseo reproducir éste:

"El sabio se expide así mismo patente de Sabiduría, y exclama desde lo alto de su cátedra: "NO HAY DIOS. NO HAY MILAGROS". Lo escucha sorprendido el Magistrado, y lo traduce así: "No hay justicia". Resuena en los oídos del criminal, y éste concluye: "No hay delito". Lo oye el hijo de la familia, y reflexiona: "No hay virtud". Llega a conocimiento del Súbdito, y dice para sí: "No hay Autoridad". Medita sobre ello el ambicioso, y piensa: "Apoderémonos de Roma". Y es así como aquel principio falso se transforma en blasfemia, y estalla el motín, y corre la sangre, y el populacho enloquecido continúa gritando: "No hay Dios". No hay vida futura. Nada queremos, sino los goces que podamos alcanzar aquí en la tierra".

Tuvo el Padre cosas raras. ¿Quién no las tiene? Antes de fin de siglo predicó una Misión él mismo. Siguió el programa de San Ignacio de Loyola sobre las Positimerías del Alma. Nunca podremos olvidar su conferencia sobre el Infierno, porque salimos del Templo, no precisamente arrepentidos, sino llenos de pánico. "Nada sería el Infierno, decía el Padre, si no fuese eterno. Y poco sería la eternidad si el condenado no supiera, como lo sabe, que está allí por su propia y exclusiva culpa. Por su propia y exclusiva culpa, repetía, porque Dios Nuestro Señor no le niega la salvación a nadie que la quiera y se proponga obtenerla".

El colmo de las cosas sucedió la noche que hizo presentar las Tinieblas del Juicio Final. Recomendó que no fueran las personas nerviosas. Eso contuvo a algunos; pero los más si llegaron, y, el Templo se llenó en forma tal que no cabía una persona más. Se cerraron las puertas. Se apagaron las luces, y se hizo la obscuridad absoluta. Inmediatamente después comenzó a faltar el aire, y nos sentimos presas de un calor asfixiante. Los segundos parecían interminables. De súbito la Iglesia se vió atravesada por haces de luz, imitando rayos, al mismo tiempo que se oyeron por todos lados grandes retumbos como producidos por trenzas de truenos. La gente se dió a llorar y a gritar de un modo inenarrable. A mi lado cayeron algunos atacados. Todos sudábamos, y sentíamos una angustia mortal. Por suerte, aquello terminó ligero. Pero nunca me he podido explicar esa ocurrencia del Padre. El era risueño, y, con seguridad, se rió bastante; y por largos días. Dios lo haya perdonado.

M. Solera Víquez.

## Sorteo No. 38.- Bonos Electrificación Heredia-7 $\frac{1}{2}$ 1944

226 - 252 - 255 - 313 - 507 - 604 - 633 - 647

811 - 880 - 910 - 928 - 1013 - 1377 - 1435

1485 - 1548 - 1 730 - 1781 - 1809 - 2016

2150 - 2169 - 2181 y 1164

LA GACETA.  
22 de Diciembre de 1934. —

# Sindicato Patronal de Comerciantes Heredianos

Marzo 30 de 1955

Heredia, Abril 13 de 1955

Sr.

COMANDANTE PRIMERO DE PLAZA  
MAYOR DON ABEL HERNÁNDEZ

Ciudad.—

Muy estimado Sr.

Por acuerdo de la JUNTA DIRECTIVA DEL SINDICATO PATRONAL DE COMERCIANTES HEREDIANOS nos permitimos dirigirnos a Ud. para manifestarle lo siguiente:—

Primero.—Que el comercio ha estado muy alarmado por motivo de varios y recientes robos en el comercio por la falta de vigilancia en la ciudad.—Además ha habido otros daños y la moralidad ha mejorado muy notoriamente.—

Segundo.—Que reconocemos que esto sucedió más en tiempo de la emergencia y que ya está nuevamente restablecido el servicio de vigilancia, pero no con la regularidad y eficiencia que hemos deseado, pues se ha presentado el caso de que se necesita el servicio de un GUARDIA CIVIL y no se encuentra.—

Tercero.—Que como actualmente hay dos clases de autoridad, una de GUARDIA CIVIL y la otra de POLICIA MILITAR, a los miembros de nuestro Sindicato interesa mucho saber cuáles son las funciones de cada cual para saber cómo puede solicitar los servicios.—

Al comunicarle este acuerdo esperamos que podrá y tendrá la fineza de suministrarlos algún informe, por lo cual le anticipamos las gracias, quedando de Ud. muy attos. y ss. ss.

Miguel Angel Sáenz F.  
PRESIDENTE

Luis Moya López  
SECRETARIO

Heredia, Marzo 30 de 1955

Sres. Miembros de la  
HONORABLE CORPORACION MUNICIPAL  
DE HEREDIA

Muy estimados Sres.:—

Por acuerdo de la JUNTA DIRECTIVA DEL SINDICATO PATRONAL DE COMERCIANTES HEREDIANOS nos permitimos dirigirnos con todo respeto a Uds. para rogarles dar realidad a la idea de establecer un CUERPO DE GUARDAS MUNICIPALES con carácter de autoridad.—

Insistimos en el bien que le harían a la ciudad en cuanto al orden y la moralidad, y que el dinero que se gastara estaría bien invertido ya que con una vigilancia constante se conservarían mejor los parques y los edificios públicos.—

Si como entendemos ya tiene toda la información al respecto y hubo un acuerdo, nos permitimos hacer instancia para que se haga efectivo.—

En la esperanza de que también la presente merezca la buena atención de Uds., tenemos el honor de repetirnos muy attos. y ss. ss.

Miguel Angel Sáenz F.  
PRESIDENTE

Luis Moya López  
SECRETARIO

Sres. Miembros de la  
HONORABLE CORPORACION MUNICIPAL  
DE HEREDIA

Ciudad.—

Muy estimados Sres.:—

Por acuerdo del SINDICATO PATRONAL DE COMERCIANTES HEREDIANOS, nos permitimos dirigirnos a Uds. para manifestar lo siguiente:—

Que en relación con nuestras gestiones para que se mejorara el aseo del mercado debemos reconocer que las medidas dictadas se están cumpliendo; nos referimos a que se barre con más frecuencia y se recogen las basuras, y se nota todo más ordenado.—

Pero volvemos a insistir en que es de suma urgencia la pintura tanto interior como exterior, pues los tramos y las paredes están demasiado sucias, y entendemos que las rentas del mercado deben invertirse sobre todo en mejorar sus condiciones higiénicas.—

Y finalmente que si la tubería que se está colocando en la avenida sexta es para resolver la escasez de agua en la sección comercial de la calle séptima, de lo cual este SINDICATO se ha venido quejando desde hace mucho tiempo, deben siempre tomarse medidas efectivas para que no se desperdicie el agua en el mercado.—

Aprovechando la oportunidad, tenemos el gusto de repetirnos de Uds. muy attos. y ss.ss.

Miguel Angel Sáenz F.  
PRESIDENTE

Luis Moya López  
SECRETARIO

Heredia, Abril 20 de 1955

Sr. DIRECTOR GENERAL DE TRANSITO

San José.—

Muy estimado Sr.:—

Teniendo conocimiento de que en el nuevo planeamiento del tránsito en la capital, entre las diversas medidas para evitar demoras y accidentes está la de que las ESTACIONES DE CAMIONES céntricas sean trasladadas al Oeste de la ciudad, por la "COCA COLA", el SINDICATO PATRONAL DE COMERCIANTES HEREDIANOS acordó dirigirse con todo respeto a Ud. para manifestarle lo siguiente:

Primero.—Que al escribirle sobre este asunto no nos mueve otro interés que el de servir al comercio que representamos y al público, no a las Empresas de Camiones ni a los dueños de las Estaciones, aunque reconocemos que al defender sus intereses con justo derecho están defendiendo también la comodidad y economía de las personas que viajan.—

Segundo.—Que desde nuestro punto de vista y con la experiencia de viajar frecuentemente, creemos que las ESTACIONES DE CAMIONES para el servicio a los lugares fuera de San José deben ser céntricas, como están actualmente la ABC., CHEVROLET, LOS ANGELES, SAN GERARDO, etc. La comodidad, economía de dinero y de tiempo que esto proporciona, además del servicio frecuente, fué lo que liquidó en cuanto a pasajeros al ferrocarril del Atlántico.—

Tercero.— Que una ESTACION DE CAMIONES lejos del centro comercial significa un aumento de tarifas, el cual han estado evitando.— Aunque sea indirecto, porque una persona va llena de paquetes, con valijas, una familia con hijos en brazos o pequeños que hay que cuidar constantemente, los estudiantes, profesores, empleados, obreros que tienen que llegar a horas fijas, y si es invierno, todos tendrían que gastar mucho más, ya pagando faquines (que actualmente casi no hay sin duda por la cercanía de las Estaciones) o un carro (cuya carrera cuesta como mínimo ₡ 1.50.—

Cuarto.— Finalmente, que para descongestionar el tránsito en las calles y avenidas céntricas, pueden dictarse otras medidas sobre estacionamiento de carros y cambio de vías, y que de insistir en que es necesario el TRASLADO DE LAS ESTACIONES, para una medida de tanta trascendencia, debiera previamente publicarse el plan completo para el examen público, a fin de palpar mejor el sentir de todos los sectores afectados y evitar protestas ulteriores.—

En espera de que la presente merecerá su debida inter-pretación, que no es otra cosa que la de colaborar en todo lo que es de bien público, tenemos el gusto de suscribirnos de Ud. muy attos. y seguros servidores,

Miguel Angel Sáenz F.  
PRESIDENTE

Luis Moya López  
SECRETARIO

Heredia, Mayo 7 de 1955

Sr. Lic.

Don Victor Manuel Elizondo

Presidente de la Asociación "Ala"

Ciudad.—

Muy estimado Sr. :—

Teniendo conocimiento el SINDICATO PATRONAL DE COMERCIANTES HEREDIANOS de que el 10 de los corrientes es el 25 aniversario de la fundación de la Asociación "Ala", de quien es Ud. digno Presidente, acordó rendirle un justo homenaje obsequiándoles un concierto del SEXTETO NACIONAL en la Sala Magna del Liceo de Heredia el día 9 en la noche según programa que tengo el gusto de adjuntarle.—

Para evitarle el trabajo de comunicarlo a los demás estimables socios, lo hemos hecho directamente.—

En espera de que se sirvan aceptar este homenaje en demostración de nuestro sincero aprecio, tengo el gusto de suscribirme de Ud. muy atto. y seguro servidor,

Luis Moya López  
SECRETARIO

MUY APRECIABLES SEÑORES INTEGRANTES  
DE LA ASOCIACION "ALA"  
MUY ESTIMADOS CONSOCIOS  
MUY ESTIMABLE AUDITORIO :—

Comprendiendo que no poseo dotes oratorias, me acoto a la benevolencia de tan selecto y culto público, ya que por una circunstancia especial y por ser el Secretario del Sindicato Patronal de Comerciantes Heredianos, debo ocupar este puesto para expresar con palabras un sentimiento, palabras que debieran ser bellas y dichas con vehemencia, para exaltar en esta oportunidad toda la grandeza de una Institución como la ASOCIACION "ALA" que no ha hecho más que servir y servir. .... Sirve a las Instituciones de beneficencia en los momentos de congoja por la penuria eco-

nómica, sirve dando alegría a los niños que se dan más cuenta de su pobreza en la NOCHE BUENA, sirve a la cultura con publicaciones amenas e instructivas, sirve a la comunidad interesándose por la solución de sus problemas sociales, sirve levantando el espíritu y premiando a heredianos de merecimientos, son incontables para este momento todas sus actividades benéficas realizadas.—

Feliz día el de hace 25 años, cuando estos señores dieron realidad a la noble idea de agruparse bajo el nombre de ASOCIACION "ALA" para sólo hacer el bien.— Por sus realizaciones ALA es elevación de espíritus y una ansta constante de superación.—

El SEXTETO NACIONAL manifestó el deseo de dar un concierto para el público herediano y que lo auspiciara el SINDICATO PATRONAL DE COMERCIANTES HEREDIANOS.— Y como nuestro Sindicato no actúa dentro de un enmarcamiento corriente sino que tiene altas miras, ha querido aprovechar tan magnífica oportunidad para rendir un justo homenaje a tan apreciada ASOCIACION "ALA" en vísperas de celebrar el 25 aniversario de su fundación.— Es el mejor regalo que puede hacerse a una asociación tan espiritual.— Tienen sus integrantes el merecimiento de un reconocimiento público y nuestro Sindicato se permite hacerlo asumiendo su representación, esperando que se sirvan aceptarlo como un aliciente para proseguir en la misión tan noble que se han impuesto.— Vengan ahora las selecciones musicales a levantar los espíritus, y que Dios pague con creces a quienes hacen el bien.—

Señores, dispensen y muchas gracias.—

Luis Moya López  
Heredia, Mayo 9 de 1955

#### CARTA DE DON CARLOS BENAVIDES R.

Heredia, Mayo 9 de 1955

Sr. don Luis Moya López

Secretario del Sindicato Patronal  
de Comerciantes Heredianos.—

CIUDAD.—

Muy estimado señor:

He recibido la atenta invitación de ese Sindicato Patronal de Comerciantes Heredianos, para asistir esta noche al Concierto del Sexteto Nacional, en la Sala Magna del Liceo de Heredia, como homenaje a la Asociación Ala.— Mucho agradezco el honor de esa invitación, pero, por razones de salud, me será imposible asistir, por lo cual pido excusas.—

Actualmente no soy miembro de la Asociación Ala y eso me autoriza para manifestar a ese Sindicato que su actitud le honra mucho, y que con toda justicia, han aquilatado el trabajo que siempre ha llevado a cabo esa Asociación Ala. Eso habla muy alto sobre el valor moral de los miembros que forman el Sindicato de Uds.—

La Asociación Ala se fundó hace veinticinco años, con elementos jóvenes y dispuestos a servir en todo lo posible a la comunidad herediana.— Esos elementos, de aquel entonces, aun forman parte de dicha Asociación, porque aún cuando han pasado algunos años, siempre han consevado un espíritu joven, lleno de vida y dispuesto a servir al público.—

El homenaje que Uds. rinden hoy a esa Asociación, es muy bien merecido.— Esos miembros de Ala son muy dignos de ese homenaje; y muy especialmente su Presidente nato, el Lic. don Victor Manuel Elizondo Mora.— El Lic. Elizondo Mora es un elemento que le ha dado vida a la Asociación, y es todo un ciudadano lleno de energías y de buena voluntad para servir a Heredia.— Son muchos los benefi-

cios que la ciudad de Heredia ha recibido de la Asociación Ala.— No sería posible citarlos aquí todos, pues son muchísimos, pero quiero referirme a uno solo de ellos.— Hace unos cuantos años nuestro Hospital pasó por una crisis tan grande, que estubo a punto de cerrar sus puertas, por falta de recursos económicos.— Las deudas eran muchas.— Los enfermos eran también bastantes.— Ya no era posible dar un paso más.— En ese estado de cosas conversé con el Lic. Elizondo Mora, el estimado amigo don Vicho, como lo llamamos cariñosamente sus amigos, y le di cuenta de la situación en que nos encontrábamos, pues yo era en ese entonces miembro de la Junta de Caridad.— Don Vicho me oyó con mucho interés y convocó inmediatamente a sus compañeros de grupo para una sesión extraordinaria; y en esa sesión, acordaron hacer los trabajos necesarios y todo el esfuerzo posible para auxiliar al Hospital, por medio de turnos cantonales.— Los turnos proyectados dieron resultado admirable.—

El Hospital tuvo dinero suficiente para llenar sus compromisos y seguir con sus puertas abiertas.— Esa actitud y esas actividades de la Asociación Ala nos evitaron la vergüenza de cerrar el Hospital.— Este es apenas uno de los rasgos de esa Asociación, y como dije antes, son muchos, muchísimos, los servicios que Ala ha prestado a la comunidad.—

De todo corazón, yo felicito a los miembros de ese Sindicato, por el justo homenaje que hoy rinden a la Asociación Ala, y muy especialmente a su Presidente, don Víctor Manuel Elizondo Mora.—

Muy atento servidor y amigo,  
f. Manuel Benavides R.

Aprovecho esta nueva oportunidad, tenemos el gusto de repetirnos de Uds. muy attos. y ss. ss.

Miguel Angel Sáenz  
PRESIDENTE

Luis Moya López  
SECRETARIO

## Contribuyentes al homenaje efectuado para el señor Canónigo Miguel Benavides Argüello y el Presbítero Alberto Mata Oreamuno

José Gamboa	₡ 204	Talia de Quesada	5	Fernando Trejos	20
Rafael Herrera	100	Guillermina de Quesada	5	Trina de Dobles	25
María de Esquivel	100	Ofelia Benavides	3,50	José M <sup>a</sup> Gutiérrez	25
Antonio Herrera	100	Carlota Benavides	1	Joaquín Guzmán	50
José Hernández	20	Eladio Rosabal	10	Ismael Chaverri R.	50
Guillermo Meza	10	Eloy León	100	Marco A. Sáenz	50
Rubén Salas A.	20	Bernardo Rodríguez	20	Dolores Rodríguez	50
Alvaro Rosabal	20	Guillermo Herrera	10	Contribuciones recogidas en	
Mansur Jaikel	5	Benjamín Zumbado S.	100	la Tienda Niñas Quesada	52,85
Celedino Herrera	5	Víctor Manuel Leitón	1	Contribuciones recogidas en	
José Simón	25	Carlos Esquivel	10	Tienda de Marcos Sáenz	80,60
Edda de Bernini	25	Landelina de Benavides	12	Contribuciones recogidas	
Miguel A. Sáenz	25	Ernesto Sáenz	10	por el Sr. Luis Corrales	60,25
Manuel Alfaro	100	Teresa de Polanco	20	Suman	₡ 2,685,20
Remigio Rodríguez	25	María de Herrera	250	Gastos:	
Graciela de Gómez	25	Javier Cordero	50	₡ 220	Orquesta
Rubén González	25	Juan Rafael Arias T.	100	40,50	Postal de "La Nación"
Lizanías Hernández	40	María de Coronado	150	20,90	Para "La Campana de
Israel León	10	Alfredo González	50		"Cubujuqui"
Manuel Lara	5	Alicia de Sánchez	25	25	Hojas sueltas
Fernando Vargas	5	Adilia de Solera	20	1	Viaje a San José
Franklin Benavides	5	Consuelo de Herrera	30	2,80	Telegrama.
Arturo Araya	20	Julián Zumbado	20		
Juan Esquivel	20	Ramón Lépez	5	₡ 310,20	Suman
Danielo Salas	25	Hernán Rodríguez	20		La Cantina "El Nido" obsequió los
Naudín López	10	Juan León	100		programas de homenaje.—
Francisco Chaverri	5	Carlos Sánchez	100		Dinero entregado al Pbro. Alberto
Juan Campos	10	Delia de Arguedas	5		Mata.
					₡ 2,375—

## Personas y Entidades que enviaron su contribución para sostener *La Campana de Cubujuqui* durante su noveno año de labor

Sr. Manuel R. Alfaro  
Pbro. Feliciano Alvarez  
Prof. Antonio Arce  
Prof. Manuel Arce  
Prof. Narciso Arce  
Srta. Alicia Argüello  
Prof. Claudio Argüello  
Sr. Francisco Arias B.

Prof. Antonio Bolaños V.  
Lic. Andrés Benavides  
Lic. Bernardo Benavides Z.  
Sra. Edda de Bernini  
Srta. Ester Brenes  
Sr. Elijás Camacho  
Sra. Anita J. de Campos  
Prof. Espíritu Campos A.

Srta. Raquel Campos  
Prof. Zelmira Carballo  
Lic. Alicia Carvajal  
Pbro. Rafael Cascante  
Pbro. Bernardo Castillo Molina  
Sres. Ismael Chaverri y Hno.  
Sr. Silverio Chaverri  
Prof. Carmen Dobles S.

Lic. Carlos Elizondo C.  
 Lic. Víctor Manuel Elizondo  
 Sra. Nelly S. de Escalante  
 Sr. Fernando Estrada  
 Sra. María de Fernández  
 Sr. Israel Flores L.  
 Prof. Emilec Fonseca  
 Lic. Marco Tulio Fonseca  
 Dr. Oscar Fuentes  
 Sr. José Gamboa A.  
 Sra. Grecia v. de Gómez  
 Lic. Alfredo González F.  
 Sr. Domingo González Z.  
 Sr. Rubén González F.  
 Ing. Jaime Granados Ch.  
 Srta. Ketty Guerrero  
 Srta. Sheila Guerrero  
 Prof. Etelgive de Gutiérrez  
 Prof. Milton Gutiérrez Z.  
 Sr. José J. Guzmán L.  
 Sr. Pedro Hernández S.  
 Sr. Ramón Hernández S.  
 Sr. Víctor Jara  
 Prof. Hilda Jiménez  
 Sr. Manuel Lara  
 Sr. Jenaro Leitón  
 Sr. Víctor Manuel Leitón

Prof. Primitiva León V.  
 Sr. Gonzalo Lizáno R.  
 Sr. Alejandro Madrigal L.  
 Sr. Manuel Mejía  
 Dr. Guillermo Meza  
 Sr. Alfredo Morales  
 Prof. Edwin Murillo  
 Sra. Rosa de Negrini  
 Prof. Miguel Palomares  
 Sr. José Quesada Madriz  
 Sr. José Manuel Quesada U.  
 Sr. Bernardo Rodríguez  
 Prof. Dora de Rodríguez  
 Sr. Juan Rodríguez Solera  
 Dr. Mariano Rodríguez M.  
 Sr. Miguel Ángel Rodríguez  
 Lic. Roberto Rodríguez  
 Srta. Benilda Sáenz  
 Lic. Miguel Ángel Sáenz F.  
 Ing. Samuel Sáenz F.  
 Prof. Marco Tulio Salazar  
 Sr. Joaquín Solera  
 Prof. Belarmino Soto  
 Sra. Esmeralda A. de Soto  
 Sr. Juan Rafael Trejos  
 Sr. Francisco Villalobos V.  
 Lic. Raúl Zamora N.

Sr. Tomás Zamora A.  
 A N D E  
 Junta Esc. Artes y Oficios  
 Sindicato Patronal de Comerciantes Heredianos

NOTA: Todos los recibos se mantendrán por correo. Seguiremos publicando en cada número los nombres de los nuevos contribuyentes.

Muchas gracias

## LA CAMPANA DE CUBUJUQUI

Publicación de la Asociación ALA

Redacción y Administración:

LIC. MIGUEL ANGEL SÁENZ

Ap. 98 - Tel. 29

PROF. MIGUEL PALOMARES

Ap. 80

HEREDIA COSTA RICA, C. A.

*Esta publicación es apolítica.*

*Nuestra labor es y será constructiva. Los artículos de colaboración se publicarán con la firma de sus autores.*

*Nos reservamos el derecho a rehusar o aceptar las colaboraciones no solicitadas.*

# Concierto del Sexteto Nacional en la Sala Magna del Liceo de Heredia

Homenaje del Sindicato Patronal de Comerciantes a la Asociación ALA en el 25 Aniversario de su Fundación  
 — Lunes 9 de Mayo a las 7.30 p. m. —

## INVITACION

*El Sindicato Patronal de Comerciantes Heredianos, en el Décimo Aniversario de su Fundación, se complace en invitar a Ud. al Concierto del Sexteto Nacional que se verificará en la Sala Magna del Liceo de Heredia, el lunes 9 de los corrientes, a las 7.30 p. m. y que ha dedicado, como justo homenaje de aprecio, a la culla Asociación «Ala» que cumple 25 años de en comiable labor.*

*El Sindicato espera verse complacido con su asistencia, en atención al reconocimiento que los heredianos debemos a la Asociación «Ala», por su constante actividad de bien público.*

## PROGRAMA

### PRIMERA PARTE

- 1) Ofrecimiento.—Luis Moya López, Srio. del Sindicato.
- 2) TAMBOURINE.—(Sexteto) F. J. Gossec. (1734-1829).
- 3) FUGA EN MI BEMOL.—Transcripción para oboe, clarinete, corno y fagot.) J. S. Bach. (1685-1750)

- 4) DOS DANZAS. (Sexteto).—Joh Adolph Hasse.
- 5) RONDO (Trío) (Flauta, clarinete, fagot) W. O. Mozart. (1756-1791).
- 6) DANZA CAMPESTRE No. 1.—(Quinteto). Flauta, oboe, clarinete, corno y fagot.) L. Van. Beethoven.
- 7) DIVERTIMENTO.—Estilo clásico. Burnett Tuthill. 1º. Minuet. 2º Adagio. 3º Rondino. (Flauta, oboe, clarinete y fagot.)
- 8) CABALLERO RUPERTO.—(Sexteto). Schumann (1810-1856).

- SEGUNDA PARTE
- 9) ENTREGA DE UN PERGAMINO que le otorga la Escuela Normal de Costa Rica al Presidente de «ALA», Lic. Víctor Manuel Elizondo. Prof. Flora Rodríguez Ulloa.
  - 10) HUMORESKE.—(Sexteto). Anton Dvorak. (1841-1904)
  - 11) MELODIA.—(Quinteto). P. Tschaiowski. 1840-1893.
  - 12) INTERMEZZO.—Trio.—B. Tuthill.—Dos clarinetes y corno.
  - 13) PASTORAL.—Quinteto.—J. Sibelius.
  - 14) LA PIPA CURVA DE LOS MARINEROS.—B. Tuthill. (Quinteto para flauta, oboe, clarinete, corno y fagot.)
  - 15) REVOLUTEROS.—(Cuarteto). Dauvé Barquero.
  - 16) MINUETTO DE LA SUIT LA ARLESIANA.—(G. Bizet) Comentarista: Lic. Miguel A. Murillo Quesada.

## Bonos Electrificación de Heredia 7½%. 1944 SORTEO NÚMERO 39

Números 138-141-210-434-627-628-629-796-854  
 889-958-993-1135-1192-1602-2109-2159-2245 2249  
 2261 2315-2348-2409-2467 y 2469.

Gaceta del 29 de marzo de 1955.